

## OBSERVATORIO DE LIBERTAD ACADÉMICA

# NOTA DE PRENSA N° 54

*22 de febrero de 2023*



Ucrania y Cuba valoran acuerdos educativos y científicos pese al apoyo del régimen de la Isla a la invasión rusa

Fecha de lanzamiento: 22 de febrero de 2023

La embajadora de Ucrania en Cuba, Iryna Kostiuk, se reunió en la tarde de este miércoles con la rectora de la Universidad de La Habana, Miriam Nicado, para valorar las oportunidades de cooperación entre ambos países.

“Uno de los temas centrales del encuentro entre el Embajador I. Kostiuk y el rector de la Universidad de La Habana, M. Nicado García, fue la discusión sobre la cooperación en los ámbitos educativo y científico. Destacó el interés en el programa de intercambio de estudiantes, la formación de científicos, la realización de eventos educativos conjuntos”, declaró la sede diplomática acerca del encuentro .

Con este acto, la representante ucraniana valida a la Universidad de La Habana, quien ha actuado como brazo seleccionador de la dictadura cubana en el ámbito educacional. Hasta la fecha, la casa de altos estudios de la capital cuenta el mayor número de violaciones a las libertades académicas de alumnos y profesores en la Isla, con un total de 39 casos documentados por el Observatorio de Libertad Académica (OLA) .

Además, con este acercamiento, la embajada ucraniana parece haber hecho oídos sordos a las muchas muestras de apoyo a la invasión rusa que ha dado Cuba a casi un año de la guerra.

Cabe recordar que, desde febrero del año pasado, el régimen castrista se ha posicionado de la parte rusa y ha intentado justificar por todas las vías la invasión de Putin a Ucrania. El 22 de febrero de 2022, el Ministerio de Relaciones Exteriores de la mayor de las Antillas dio a conocer un comunicado oficial, en el que declaraba la invasión rusa como un acto de legítima defensa.

“El gobierno de Estados Unidos lleva semanas amenazando a Rusia y manipulando a la comunidad internacional sobre los peligros de una ‘inminente invasión masiva’ a Ucrania. Ha suministrado armas y tecnología militar, ha desplegado tropas en varios países de la región, ha aplicado sanciones unilaterales e injustas, y amenazado con otras represalias. Paralelamente, desató una campaña propagandística anti rusa”, expresó la parte cubana .

“Llamamos a Estados Unidos y a la OTAN a atender de manera seria y realista los fundados reclamos de garantías de seguridad de la Federación de Rusia, que tiene derecho a defenderse”, añadió.

Además de contribuir a la campaña de desinformación promovida por los medios estatales del Kremlin, Cuba continúa transmitiendo Russia Today, canal que la Unión Europea ha vetado por considerarlo “parte de la maquinaria de guerra de Rusia”.

A pocas horas del inicio de la invasión, se reportó la caída del sitio web de la Embajada de Ucrania en Cuba y varios activistas que quisieron llegar hasta la sede diplomática fueron impedidos de hacerlo por las fuerzas de la Seguridad del Estado. Pablo Enrique Delgado, que pudo llegar a entregar un ramo de flores como muestra de solidaridad con la nación europea, fue detenido horas después en su domicilio y conducido a la Séptima Unidad de la Policía Nacional Revolucionaria (PNR).

“Sobre el interrogatorio con los agentes, Pablo Enrique narró que lo amenazaron de muchas maneras, que le dijeron que no le iban a permitir ni una más y que estar cerca de la sede de la Embajada de Ucrania era un delito. Le dieron un acta de advertencia que no firmó. Fue liberado sobre las 20 horas en la misma unidad”, describió el Proyecto Inventario luego de hablar con la víctima .

La dictadura cubana respaldó las acciones bélicas incluso en la Organización de Naciones Unidas (ONU), cuando se abstuvo durante las votaciones por la resolución “Consecuencias humanitarias de la agresión contra Ucrania” y la resolución sobre la situación de Derechos Humanos en Ucrania a partir de la agresión rusa .

Por tales motivos, varios miembros de la sociedad civil cubana han mostrado su descontento ante la actuación de la parte ucraniana. Uno de ellos fue el periodista e investigador miembro de OLA, José Raúl Gallego, quien calificó de “falta de respeto” el encuentro. “No solo porque esa mujer es una represora de estudiantes y profesores, sino porque forma parte del gobierno que apoya a Putin en la invasión a su país. Qué posición tan pusilánime la de la Embajada de Ucrania en Cuba”, escribió en respuesta al tweet de la sede diplomática .

Por su parte, la activista Salomé García Bacallao dijo que este acto podría ser una recomendación de la Embajada de Estados Unidos en Cuba. “La Embajada de Ucrania en Cuba promoviendo ‘intercambios académicos’ con las instituciones de la misma dictadura aliada del genocida Putin y que réplica desinformación y propaganda rusa. Seguro por recomendación de la @USEmbCuba . Sería hasta cómico si no fuera tan irrespetuoso”, escribió en su perfil de Twitter.

---

**Observatorio de Libertad Académica (OLA)**

<https://www.olacademica.org>

Fuente: <https://www.olacademica.org/legacy/nota-de-prensa-54.html>